
AVEUGLE-NE: lecture en parallèle avec LA CREATION: 

 
*LA TERRE ETAIT VAGUE ET VIDE: 
"La terre était vague et vide, les ténèbres couvraient l'abîme, l'esprit de 
Dieu planait sur les eaux." Genèse 1. 
"En sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme qui était 
aveugle de naissance." 
L'homme aveugle de naissance, l'homme dans les ténèbres, c'est un peu 
moi. Je ne vois pas clair, je ne vis pas dans la lumière, je n'accueille pas 
l'Esprit de Dieu. Mes actes sont un peu sombres, vides d'amour: Je peux 
mentir, tricher, voler, médire, être violent, avoir envie de dominer les 
autres, juger, être égoïste, ... 
Comme il voit l'aveugle, Jésus me voit. 
Il sait que je ne vois pas clair mais il ne me méprise pas, ne me juge pas. 
Il sait que je suis comme un trésor caché: "L'Œuvre de Dieu peut se 
manifester en moi!" 
 
*CHAQUE JOUR, DIEU CREE: 
"Dieu modela l'homme avec la glaise du sol, il insuffla dans ses narines 
une haleine de vie et l'homme devint un être vivant!". Genèse 2,7. 
"Jésus appliqua de la boue sur les yeux de l'aveugle et lui dit: 
"Va te laver à la piscine de Siloé!" 
L'aveugle y alla donc, et il se lava; quand il revint, il voyait!" 
Comme l'aveugle, si je me laisse toucher par la présence de Jésus, si je 
l'écoute, si je fais ce qu'il demande, ma vie peut changer! Que suis-je prêt 
à faire pour inviter Jésus dans ma vie? Ecouter sa parole (à l'église, au 
caté, chez les scouts, ...)? Lui offrir ma journée chaque jour? Lire la Bible 
plus souvent? Le prier? Aller à sa rencontre en recevant les sacrements? 
Lui demander de m'accompagner quand je vais à la rencontre de mes 
frères? ... 
Comme l'aveugle de Siloé, Dieu veut me créer, pénétrer mon cœur, me 
rendre vraiment Vivant! 
Il veut transformer ma vie en une vie plus Belle, plus Grande, plus Haute, 
plus Lumineuse! 
 
*DIEU ESPERE DU FRUIT: 
"Que la terre verdisse de verdure: des herbes portant semence et des 
arbres fruitiers donnant des fruits..." Gn 1-11. 
"L'aveugle marche parmi les hommes. Il leur parle de Jésus: 
"C'est bien moi! L'homme qu'on appelle Jésus a fait de la boue, il m'en a 
frotté les yeux et il m'a dit d'aller me laver. Je me suis lavé; alors j'ai vu!" 



La vie de l'aveugle est transformée, illuminée! Il voit! 
Aujourd'hui, pour que tous accueillent la lumière, l'aveugle témoigne de 
l'action de Jésus: il commence à semer, comme s'il voulait mettre un peu 
de la lumière qu'il a reçue dans la vie des gens alentour. 
Jésus peut agir en moi, m'aider à ouvrir mon cœur. Mais suis-je prêt à 
m'ouvrir aux autres, à semer autour de moi? 
Je reçois de l'amour. Est-ce que j'aime à mon tour? Je reçois le pardon 
de Dieu. Est-ce que je pardonne? On prend du temps pour moi. Est-ce 
que j'en prends pour les autres? Les autres savent se taire pour 
m'écouter? Et moi, est-ce que j'écoute les autres? Je suis entouré, est-ce 
que je pense à ceux qui sont seuls? ...... 
La lumière a pénétré le cœur de l'aveugle. Elle l'a envahi! 
Maintenant, il va pouvoir porter du fruit! 
Comme l'aveugle de Siloé, Dieu aimerait me voir porter du fruit! 

*DIEU VOUDRAIT UN MONDE DE LUMIERE: 
"Qu'il y ait des luminaires au firmament du ciel pour séparer le jour et la 
nuit; qu'ils servent de signes; qu'ils soient des luminaires pour éclairer la 
terre..." Gn 1-14. 
"En parlant de Jésus, certains pharisiens disaient: "Celui-là ne vient pas 
de Dieu." D'autres répliquaient: "Comment un pécheur pourrait-il 
accomplir des signes pareils?" Ainsi donc, ils étaient divisés. Ils 
demandèrent à l'aveugle: "Et toi que dis-tu de lui?" L'aveugle répondit: 
"C'est un prophète!"... "Si cet homme ne venait pas de Dieu, il ne pourrait 
rien faire!" 
Eclairé par la lumière de Jésus, l'aveugle devient une petite lumière pour 
les autres. 
Il proclame sa foi même si tous ne l'écoutent pas, même si certains se 
moquent de lui, même si d'autres le repoussent. 
Est-ce que j'ose dire ma foi en ce Dieu Amour qui me pousse à aimer 
mes frères? Est-ce que je donne de l'espérance à ceux qui ne croient 
plus en rien? Est-ce que j'apporte la lumière à ceux qui sont dans 
l'obscurité (la peine, la souffrance, la maladie, l'exclusion)? Est-ce que je 
prie? 
Si l'on se moque de moi parce que je suis Jésus, est-ce que je baisse la 
tête, est-ce que je rebrousse chemin ou est-ce que je continue à marcher 
sur son chemin de lumière? 
Comme la flamme d'une bougie, la lumière de Dieu peut se propager! 
Nous pouvons devenir fils et fille de la Lumière 
en témoignant de la puissance de l'Amour de Dieu, en éparpillant sa 
Parole, en allumant un feu d'espérance sur le monde. 


